
Сладкий  
урожай
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Однажды  
и на всю жизнь

 стр. 6-7

Памяти деда 
достоин

 стр. 4

Игорь Андриенко:

«Почти месяц 
мы  работаем 
над вопросом 
подготовки 
к новому 
отопительному 
сезону»

 стр. 5

У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией или стали
очевидцем необычного?  
Звоните 8 (47246) 5-13-13
Пишите bor4894@yandex.ru

 � прогноз погоды
Четверг, 22 июня

 +26 °С   +14 °C, Ю.-З. 2 м/с 744 мм рт. ст.
Пятница, 23 июня

 +28 °С   +16 °C, Ю.-З. 4 м/с 745 мм рт.ст.
Суббота,  24 июня

 +28 °С   +18 °C, З. 3 м/с 742 мм рт. ст.
Воскресенье, 25 июня

 +24 °С   +19 °C, С. 3 м/с 740 мм рт. ст.
Понедельник,  26 июня

 +22 °С   +19 °C, С.-В. 3 м/с 738 мм рт. ст.
Вторник, 27 июня

 +23 °С   +18 °C, С.-В. 2 м/с 742 мм рт. cт.
Среда, 28 июня

 +25 °С   +18 °C, З. 1 м/с 743 мм рт. ст.

28
девятиклассников получили аттестат 
об образовании с отличием

борисовских
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Михаил Несветайло 
досрочно сложил 
полномочия
Кто войдёт в состав Думы, определят 
избиратели на довыборах.

Михаил Несветайло досрочно сложил 
полномочия депутата Белгородской 
областной Думы. Он возглавлял коми-
тет по экономике и торговле. В реги-
ональный парламент Михаил Несве-
тайло был избран в 2020 году по Грай-
воронскому одномандатному избира-
тельному округу №12. 
– В областную Думу поступило пись-
менное заявление Михаила Анатолье-
вича Несветайло о сложении депутат-
ских полномочий. Кто войдёт в состав 
Думы вместо него, определят избира-
тели на довыборах, – отметил пред-
седатель областной Думы Юрий Кле-
пиков.
О принятом решении завершить свою 
деятельность в качестве депутата об-
ластной Думы Михаил Несветайло со-
общил в конце мая.

Пресс-центр областной Думы

Эта талантливая девушка твёрдо 
решила продолжить семейную ди-
настию, заложенную бабушками, и 
по их примеру хочет стать учителем 
русского языка и литературы.

Любой экзамен в нашей жизни яв-
ляется трудным, но каждый из них 

нужно проходить достойно, считает По-
лина Щербак.

– Для меня, наверное, самым сложным 
было успокоить себя. Не потому, что боя-
лась не сдать или получить сложный ва-
риант, а потому что была чересчур уве-
рена в себе и спокойна. Эта уверенность 
хоть и пугала, но в итоге дала свои плоды, 
– поделилась она. – Когда сдала экзамен, 
я почему-то настроилась, что ста баллов 
не будет, так как решила, что одно зада-
ние выполнила неправильно. Были сле-
зы, тяжёлый период. Очень переживала, 
ведь я – максималистка, особенно это ка-
сается ЕГЭ по русскому языку. Этот пред-
мет – моя стихия, и нет права на ошиб-
ку. Так я рассуждаю всегда. Да, самокри-
тично, но дать себе слабину не позволю.

Самой первой с успешной сдачей экза-
мена Полину поздравила мама Наталья. 
Было утро, и счастливую ученицу пробу-
дило сообщение, что у неё 100 баллов!

– Я долго не могла поверить в это. Сле-
зы радости, эмоции не передать словами, 
их нужно было просто видеть, – вспоми-
нает девушка. – Близкие могут мной гор-
диться. Мне кажется, что я готовилась к 
этому экзамену всю жизнь. Без сомне-
ния, за этот результат я благодарна моей 
бабушке Татьяне Фёдоровне Крохмаль. 
Она всегда находила для меня время, мы 
вместе шли к этому успеху. Я ей сказала: 
«Спасибо тебе за меня», и это малая часть 
того, что я могу сделать, чтобы выразить 
любовь и признательность. Я благодарю 
своих учителей русского и литературы 
Алёну Эдуардовну Шаповалову и Оксану 
Алексеевну Гаплевскую. Их старания не 
прошли даром. Спасибо им за то, что по-
дарили мне столько всего ценного и нуж-
ного. Они – прекрасные наставники.

Главным секретом успешной сдачи 
экзамена Полина считает, в первую оче-
редь, настойчивую подготовку, но и под-
держка родных тоже сыграла огромную 
роль.

– Каждое утро мама с папой перед эк-
заменом меня настраивали только на хо-
рошее, бабушки и дедушка звонили, гово-
рили, что все пройдет отлично, ведь ина-
че быть не может, – рассказала она. – Мои 
друзья всегда находили для меня время, 
чтобы выслушать. Спасибо им за то, что 
они есть в моей жизни. Я их очень люблю!

О выборе профессии выпускница рас-

сказала, что ещё с 5 класса чётко реши-
ла, что станет учителем русского языка 
и литературы. Она уверена, что любовь 
к детям, ответственность, умение найти 
подход к каждому человеку позволят ей 
стать тем, кем хочет. 

– Чувствую ответственность, что ле-
жит на мне, и обещаю достойно продол-
жить учительскую династию, – завери-
ла Полина.

Кроме успешной учёбы в школе, она 
находит время и для саморазвития в дру-
гих сферах. Например, изучает турецкий 
язык. Ей нравится турецкая культура. 
Считает, что знание иностранных язы-

ков – это хорошая возможность делиться 
опытом с коллегами из-за рубежа в буду-
щем. А всё свободное время она уделяет 
своей семье и близкому окружению, ведь 
это – её поддержка и опора.

– Жизнь полна сюрпризов, испытаний, 
но их нужно преодолевать с достоинст-
вом. Делая это, мы становимся сильнее, 
– кредо Полины.

Она уверена в своих силах и готова 
к новым испытаниям. Пожелаем же ей 
дальнейших успехов!

Ирина КАРНАУХОВА 
Фото из архива Полины Щербак

 � образование

От новых вершин  
к новым целям
ВЫПУСКНИЦА БОРИСОВСКОЙ ШКОЛЫ №2 ПОЛИНА ЩЕРБАК ПОЛУЧИЛА НАИВЫСШИЙ 
БАЛЛ НА ЕГЭ ПО РУССКОМУ ЯЗЫКУ

Полина Щербак
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День памяти и скорби 
Кириллов день  
Всемирный день тропического леса

 
Международный день балалайки  
Международный Олимпийский день
День без обид

 
День парада Победы 1945 года в Рос-

сии
День изобретателя и рационализа-

тора  
Международный день феи

 
День моряка (мореплавателя)  
День дружбы и единения славян
День работников статистики

 
Международный день борьбы против 

злоупотребления наркотиками и их не-
законного оборота

День косметолога
День прощения
День зубной щётки

 
Всемирный день рыболовства
День молодёжи

День российского букмекера
День страхования
Международный день социального 

бума
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26 июня

25 июня

23 июня

24 июня

Уважаемые молодые жи-
тели Борисовского района!
Поздравляю вас с Днём 
молодёжи!
Этот праздник люди раз-
ных поколений отмечают с 
особым душевным настро-
ем. Молодость – это са-
мый прекрасный период жизни. Это время 
поисков себя, открытий, реализации смелых 
планов и задумок. И очень радует, что каж-
дый день своим трудом и талантом моло-
дые борисовцы уверенно заявляют о себе: 
успешно получают знания, осваивают но-
вые направления, достигают больших успе-
хов в творчестве и спорте, активно участву-
ют в добровольческой деятельности, не бо-
ясь возможных неудач и сложных задач.
Уже сегодня наш район по праву гордит-
ся многими молодыми борисовцами, под-
ающими большие надежды, – замечатель-
ными специалистами, прекрасными управ-
ленцами, талантливыми певцами и музы-
кантами, художниками и спортсменами. Вы 
не только чувствуете свою причастность к 
судьбе нашего района, находите возмож-
ность раскрывать свой потенциал, но и про-
являете себя в общественной жизни муни-
ципального образования.
Желаю борисовской молодёжи насыщенной 
разнообразными событиями жизни. Пусть 
прекрасное ощущение молодости, бодрости, 
юношеского задора и оптимизма сопрово-
ждает вас в течение всей жизни. 
Крепкого вам здоровья, мирного неба и уда-
чи во всём!

Владимир ПЕРЕВЕРЗЕВ,  
глава администрации  
Борисовского района

Уважаемые юноши и девушки Белгородчины!
Дорогие ребята!
Примите самые искренние поздравления с Днём молодёжи!
Вы проживаете самый замечательный период жизни чело-
века – время стремлений и открытий, искренних чувств и 
счастливых встреч, новых событий и ярких впечатлений. 
Молодые люди – самые активные и деятельные участники 
всех проектов, которые реализуются в регионе. Они сами 
инициируют замечательные идеи, прославляют Белгородскую область творче-
скими, научными и спортивными достижениями и всегда первыми откликаются, 
когда нужна помощь.
Благодарен ребятам, которые на запрос времени – о волонтёрской деятельнос-
ти и патриотическом воспитании – отозвались первыми. Именно от них прозву-
чали такие важные инициативы по созданию сети центров общественного раз-
вития «Добро.Центр» и реализации просветительского проекта «Внуки Победы. 
Прохоровка». Благодаря отклику нашей молодёжи существенно увеличен в этом 
году масштаб военно-исторических сборов «Армата» – с 8 до 47 смен. Кроме то-
го, в числе 12 пилотных регионов России в нашей области создан Центр разви-
тия военно-спортивной подготовки и патриотического воспитания.
На протяжении вот уже полутора лет студенты и молодые люди оказывают деятель-
ную поддержку переселенцам, оставшимся без крова. Белгородские студенты и мо-
лодёжь стали главными помощниками отселённых из зоны обстрелов шебекинцев. 
Они ежедневно работают в пунктах временного размещения и в центрах выдачи гу-
манитарной помощи, помогая каждому, кто нуждается во внимании и заботе.
Базовая задача органов власти – создать условия для всесторонней самореа-
лизации каждого молодого человека – в образовании, профессии, обществен-
ной деятельности и личной жизни. В городах активно развивается соответству-
ющая молодёжная инфраструктура. В прошлом году рекордное количество мо-
лодых семей – 587 – получили сертификаты на приобретение собственного жи-
лья. На этот год плановые цифры скромнее ввиду объективных причин, и тем 
не менее мы не свернули ни одной социальной программы. И впредь будем де-
лать всё, чтобы юные белгородцы оставались в родной области, с ней связыва-
ли свои планы на жизнь.
Искренне горжусь вами, дорогие друзья, - талантливыми, отзывчивыми и добры-
ми, отважными и решительными! От всего сердца желаю вам счастья, любви и 
удачи во всех начинаниях! 

Вячеслав ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области    

XXXII Конференция Борисовского 
местного отделения Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» прошла в  Центре молодёжи. В 
её работе, кроме делегатов, приняли 
участие первый заместитель главы 
администрации Борисовского  рай-
она – руководитель аппарата главы 
администрации района Ирина Гово-
рищева, председатель Борисовской 
территориальной избирательной ко-
миссии Валерий Вашура.

После исполнения Гимна РФ бы-
ли избраны рабочие органы фору-

ма (президиум, председатель, секретарь, 
мандатная, счётная, редакционная ко-
миссии) и утверждён его регламент. В по-
вестку дня были включены вопросы, ка-
сающиеся участия местного отделения в 
предстоящих выборах.

– В соответствии с Уставом и регла-
ментирующими документами мы с ва-
ми провели процедуру предварительно-
го голосования по определению канди-
датур для последующего выдвижения от 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» на предстоя-
щие выборы. Изъявили желание принять 
участие в качестве кандидатов предва-
рительного отбора 96 человек, в их числе 
действующие депутаты органов мест-
ного самоуправления, секретари пер-

вичных отделений, рядовые партийцы 
и сторонники, а также беспартийные, – 
отметил Сергей Кравченко. – В этом го-
ду предварительное голосование прохо-
дило с марта по апрель по четвёртой мо-
дели. В течение трёх дней  избиратели, 
так называемые выборщики, голосовали 
электронно. В данной процедуре опреде-
ления кандидатов приняли участие 199 
избирателей. Явка от общего количест-
ва зарегистрированных выборщиков со-
ставила  99 процентов.

Тайным голосованием участники кон-
ференции избрали кандидатов в депутаты 
представительных органов муниципаль-
ных образований муниципального рай-
она «Борисовский район» Белгородской 
области по многомандатным избиратель-
ным округам списком. Успехов и удачи им 
в предстоящей избирательной кампании 
пожелал секретарь местного отделения 
Сергей Кравченко. 

Участники конференции также приня-
ли предвыборную программу партии, в 

основе которой предложения и инициа-
тивы жителей района. А также прекрати-
ли полномочия члена Местного полити-
ческого совета Сергея Чередниченко. Тай-
ным голосованием членом Местного по-
литического совета Борисовского местно-
го отделения партии избрали Елену Кли-
мову. Участники встречи также утверди-
ли кандидатуру делегата на XXXIII Кон-
ференцию Белгородского регионального 
отделения Всероссийской политической 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».  Наш муни-
ципалитет представит секретарь Бори-
совского первичного отделения №3 Ири-
на Гарькавая. Рассмотрели и другие во-
просы. Подводя итог, секретарь Борисов-
ского местного отделения партии Сер-
гей Кравченко ещё раз подчеркнул зна-
чимость принятых во время конферен-
ции решений.

За активное участие в общественно-по-
литической жизни и поддержку иници-
атив регионального отделения «Единой 
России» благодарственных писем секре-
таря белгородского отделения партии Вя-
чеслава Гладкова удостоены Елена Здат-
ченко, Наталья Дьяченко, Елена Климова, 
Светлана Коровянская, Ирина Беляйкина, 
Ирина Гарькавая. 

Виктория КИРИЧЕНКО 
Фото автора

 � из жизни партий

Решили единогласно
В ПОВЕСТКУ ДНЯ БЫЛИ ВКЛЮЧЕНЫ ВОПРОСЫ, КАСАЮЩИЕСЯ УЧАСТИЯ МЕСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПАРТИИ  
В ПРЕДСТОЯЩИХ ВЫБОРАХ

Во время конференции
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Земледельцы сельхозпредприятий 
района все эти дни продолжают по-
левые работы. Основные направле-
ния их деятельности связаны с ухо-
дом за посевами сельскохозяйствен-
ных культур. В некоторых хозяйствах 
проводится заготовка кормов для 
молочного животноводства. Прошед-
шие небольшие дожди в конце прош-
лой недели хоть и замедлили темп 
заготовок, но не сказались сущест-
венно на общей картине этого вида 
полевых работ. В это же время садо-
воды заявили о себе. 

Первый урожай, уборкой которого 
садоводы занимаются последние 

две недели, связан с земляникой садо-
вой. В этот непростой по погодным яв-
лениям год она показывает вполне впе-
чатляющие результаты. Сбор ягод про-
водят ежедневно. Собранная продукция 
прямо на плантации раскладывается в 
тарные ящики и вывозится во фруктох-
ранилище. Здесь ягода долго не залёжи-
вается. Покупателей хватает. Это и опто-
вики из областного центра, и владельцы 

местных торговых точек.
В середине прошлой недели подо-

шли и косточковые. Сбор черешни раз-
ных сортов проводят работники в одном 
из кварталов сада хозяйства. Эта продук-
ция также имеет спрос и успешно реали-
зуется. Но есть и большая проблема, ко-
торая наблюдается не первый год. Связа-
на она с нехваткой рабочих, в данном слу-
чае по сбору выращенного урожая ягод-
ных культур. Растягивать сроки уборки с 
той же земляникой садовой крайне опас-
но – можно потерять часть выращенного. 
Объявить самосбор, благо желающих хоть 
отбавляй, просто невозможно. Можно се-
бе представить, во что превратятся наса-
ждения после того, как будет собрано всё, 
что «покрупнее и поспелее».

Семья Пантеевых трудится на сбо-
ре черешни. В прошлом году из-за во-
енных действий они покинули террито-
рию Харьковской области. Оставили там 
всё, что наживалось годами.

– Переехали в Россию, получили граж-
данство, живём на хуторе Отруб, – расска-
зывала работница бригады садоводов Ан-
на Пантеева. – Пережито нашей семьёй 

многое. Тяжко вспоминать. Одно время я 
работала на консервном комбинате вар-
щицей. Когда комбинат временно пре-
кратил работать, пришла всей семьёй к 
садоводам. Я, муж, четверо детей – целая 
бригада. После пережитого нами кошма-
ра здесь как-то тихо, природа дивная. Ра-
ботаем с семи утра до четырёх по полу-
дню. Стараемся собрать ягод как можно 
больше, хотя и непростое это дело.

Не сказать, что урожай черешни ломит 
ветки деревьев. Но даже неопытный глаз 
может подметить, что урожай в этом го-
ду более чем неплохой. Чего не скажешь 
о плодовых.

– Мы ожидали в этом году хороший 
урожай яблок, – комментировал ситу-
ацию директор ООО «Борисовский сад 
плюс» Виталий Суслов. – Провели обрез-
ку в запланированных кварталах, наблю-
дали то, что называется закладкой пло-
довой почки. В начале весны выполни-
ли комплекс работ по защите плодовых 
деревьев от болезней и вредителей. До-
ждались цветения. И вот в то самое вре-
мя как раз и подвела нас погода. Было хо-
лодно и сыро. В ночные часы – на грани 

заморозков. И так не одни, а несколько 
суток подряд. Правда, есть надежда, что 
будет урожай таких сортов, как «штрей-
флинг» и «боровинка». А по остальным 
ситуация оставляет желать лучшего. Сей-
час мы работаем над тем, чтобы сохра-
нить и довести до уборки то, что завя-
залось.

Если вернуться к теме ягодников, то по 
той же землянике садовой можно сказать, 
что сегодня оправдывают себя сорта ита-
льянской селекции. А вот по косточковым 
и наши сорта неплохие. Что касается уро-
жая плодовых, то руководство хозяйст-
ва после тщательного изучения кварта-
лов сада пришло к заключению, что вы-
ход товарного яблока в этом году будет 
мал. Так что вновь большую часть пло-
дов придётся реализовать не на прода-
жу, а на переработку.

И тем не менее несмотря на все труд-
ности и сложности, садоводы продолжа-
ют производить продукцию, востребо-
ванную на продовольственном рынке.

Вадим ЦЫГАНКО 
Фото автора 

Работники ООО «Борисовский сад плюс» проводят сбор ягод земляники садовой

 � апк

Работница бригады садоводов Анна Пантеева занимается сбором черешни

Сладкий урожай
РАБОТНИКИ ООО «БОРИСОВСКИЙ САД ПЛЮС» НАРАЩИВАЮТ ВАЛОВЫЙ СБОР ЯГОД

Уже более 20 лет Евгений и 
Любовь Стеценко из села Бе-
ленькое занимаются выращи-
ванием рассады. О возмож-
ности стать участниками про-
граммы предоставления госу-
дарственной социальной по-
мощи в рамках действия си-
стемы социальных контрак-
тов узнали из районной газеты 
«Призыв».

 –  У нас уже были свои две не-
большие теплицы. Одну из них, 
размером три на шесть метров, 
поставили год назад. Выбрали из 
поликарбоната, у неё срок эксплу-
атации больше. Поэтому после по-
лучения выплаты, 200 тысяч ру-
блей, купили такую же, но боль-
шего размера. Весной этого года 
почувствовали результат – доход 
семьи хоть немного, но увеличил-
ся. Уверены, дальше будет больше, 

– рассказывает Любовь Стеценко.
Фермеры выращивают рассаду 

нескольких сортов томатов, пер-
цев, базилика.  Свою продукцию 
реализуют на рынках города Бел-
города и в посёлке Борисовка.  

– Собственный опыт участия в 
этой программе, а также других 
знакомых говорит о том, что не 
нужно бояться таких предложе-
ний от государства. Всё прозрачно 
и просто. Главное, показать свой 
бизнес-план с такой стороны, что-
бы комиссия, принимающая ре-
шение, понимала, что деньги пой-
дут впрок получателю.  А если, как  
у нас, есть уже опыт по предлага-
емому плану, то и решение будет 
положительным, – продолжила 
хозяйка.

Виктория Саблина 
Фото автора

 � господдержка

Своё дело
ПРОДУКЦИЮ РЕАЛИЗУЮТ НА РЫНКАХ ГОРОДА  
БЕЛГОРОДА И В ПОСЁЛКЕ БОРИСОВКА 

Супруги Стеценко




